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I ricavi nel 2015 
Il fatturato di Telecom nel2015 è stato di 19.7 
miliardi di euro. Investiti 5,2 miliardi 

65.107 
i dipendenti del gruppo 
il presidente è Giuseppe Recchi, l'amministra
tore delegato Flavio Cattaneo 

19H1. 
la fondazione 
Con il nome di Sip. Nel 1994 diventa Telecom 
Italia, oggi utilizza Il marchio unificato Tim 

Telecom e Fastweb portanti • . E prende spunto per 
.Izare gU obi.ttlvi di fine anno, 
puntando non più alla stabillz
zazione ma aUa crescita 8 una 
cifra d.1 mol (margine operati
vo lordo). II pl.no di efficienze, 
.ppUcato al business italiano, 
viene esteso Dnche al Brasile, 
dovo il premto un taglio di costi 
per 1,36 mlllardi di euro. Ci sono 
seguall di ottimismo, scrivo i! . 
cd. presentando i conti del se
condo trimestre, sia nello sce
nario politico che sui mercati e 
«il piano di efficienza, compren
de lutte le sue attività>. 

84 
per cento . , Popolazione coperta con la fibra entro 112018 

si alleano e investono 
1,2 miliardi nella fibra 

I pionieri della: fibra 
controllati dagli svizzeri 

-r 
Primi effetti della cura Cattaneo: miglior trimestre dal 2009 Da settembre, poi, st cambie

rà ancora marcia: «Presentere
mo la strategia per Il rll.nelo 
del ric.vi., annunci. dopo il cda 
i! presidente Giuseppe Recchl. 
n quale definisce il trimestre 
come «il primo importante pas· 
so del turn.round. di Inversi<>
ne di rotto insomma «da tempo 
auspicato dal cda dopo anni di 
calo di r.tturato e margini • . 

1,73 llilliardi 
MIlANO 

Un d uono» contro Enel. Nella 
partita della banda ultralarga 
Irrompe l'alleanza tra TIm e Fa
.tweb. Insieme, le due compa
gnie metteranno in campo UDa 
società comun. controllat •• 1-
1'80% dq Telecom e per 11 20% 
dalla controllata di Swt.scom. 
SI chIam.rà . Thund .... , tuono 
appunto. Lo scopo è quello di 
accelerare la reallzzazione del
I. Infrastrutture per lo banda 
ultra larga con la tecnologia Ft
th. quella eh. port.·la fibra otti
ca direttamente nelle case. Co
si, di qui al 2020, saranno collo
gate all'Int.met superveloce (I 
gigablt per secondo) 3 mllloni di 
abitazionI n.lle principali 29 
città, oggi coperte con la fibra 
fino agli armadi stradaU. li tutto 
coo un investimento complessi
vo di 1,2 miliardi di euro. L'ac
cordo dimostra che Enel, eh. 

GIUSEPPEBOTTERO . 
TORINO 

Se Vivendl ri.p .... lo 
/ / partita su Premium 
" " • punta a salire In 
Medlaset non è soltanto per 
ragioni finanziarie: I francesi, 
che sono sempre più Corti in 
Tel. com, nel lungo periodo po
trebbero pensare a una inte
grazione con la tv. n mercato 
sta andando In questa direzio
ne, e le operazioni di Verizon, 
cbe ha comprato Y.bool, e di 
At&T, fusa con Comcast, lo cU
mostrano •. Andre. Gluricln, 
docente all'univerSità Bicocca 
di Milano, specializzato lo me
dia e comunicazioni, è convin
to: \I futuro passa da fusioni e 
Integrazionl. L'Europa Il anc<>
rn indietro, dice, e rischia gros
so: . Potrebbe trovarsi con tan
ti piccoli operatori In difficoltà 

domanl - dopo 11 vi.Ubera di F21 
di ieri e il contestuale ok della 
Cdp - delibererà in cda-l'acqui
sizione di Metroweb da fondere 
con I. sua Open Fiber, dovrà 
fronteggiare una concorrenza 
senza esclusione di colpi. Fa
stweb·I).1 frattempo uscirà dal
Ia sua partecipazione del 10,6% 
in Metroweb Milano: le risorse 
si concentreranno su Thunder. 
In virtù dell'accordo TIm com
pie un balzo in avanti di un anno 
nella sua strategia sulla banda 
ultra larga: nei prossimi 18 mesi 
acquisirà d. F.stw.b le Infra
strutture che le permetteranno 
di collegare 650 mil •• bitazl.onl. 
Dall'.ltro lato Fastweb, guidata 
da Alberto Calcaguo (<<I. nostra 
posizione nel mercato della 
banda ultra larga si rafforzerà 
ulteriormente», commenta), 
entro Il 2020 porterà i suoi 
clienti. un totale di 5 milioni. 
Ma non è solo la band. larga a 

+25,4 
per cento 

L:ebltda 
del secondo 

trimestre 
torna 

a crescere: 
2.014 milioni 

di euro 
L:utile netto 

è stato 
di 1 miliardo 

far tornare ll sorrlso in casa Te
lecom. A dimostrazione che la 
cura Impostata dall'ad Flavio 
C.ttaneo tunzlona, I.rill cda h. 
approvato i conti dei sei mesi 
cbe registrano la miglior trime
strale dal 2009 a oggi. Per dire: 

. gr.zle al piano di efficienze 
messo in campo, nel trimestre 1 
ricavi dell'Itall. frenano la c.
duta (-1,2% • 8,7 miliardi di eu
ro) per crescere del 2% anno su 
anno nei servizi moblll. li mar
gIne operativo lordo, sempre 
relativo alJ'area dqmesUc8, sale 
del 6,9% In termini organici e 
d.189,4% dal punto di vist. con
tabile. D.tI eh. trascinano i 
conti del trlme.tre di tutto 
gruppo, dove il margine oper.
tIvo lordo torna a crescere del 
25,4% a 2,014 mUlardl. 

C.ttaneo può dirsi soddisfat
to. l risultati, dice, dimostrano 
che ~de azioni intraprese finora 
stanno portando rlsult.tI im-

SoddlsC.tto anche l'azlonlst. 
numero uno· di Tim, Vlvendi. 
. Son·o molto felice della qualità 
del conti. Il primo passo della 
nuova era, una squadra Canta· 
stlca.. dIce l'.d Arnaud de 
Puyfontaine reduce d. una gior
nata divisa tra lo scontro con 
Medi .... t e il cda di TIm. Quanto 
ai sei mesi, i ricavi ammontano n 
9,096 miliardi di euro (-9,9%), Il 
mol si fissa a 3,726 miliardi 
(+2,4%) e l'utile netto si attesto a 
un miliardo di .uro. Il debito al 
30 giuguo .mmonta a 27,514 mi
liardi, in aumento di 236 milioni 
riSpetto. fine 2015. 1'." .1 

9wo..c..,0IILQH0IIIIm_ ....... 'II 

I ricavi nel 2015 
il fatturato è cresclutò del2,S'Io. la società ha 
2,2 milioni di clienti di banda larga 

2500 
dipendenti 
il presidente è lo svizzero Urs Schaoppi, l'am
ministratore delegato Alberto calcagno 

1999 
la fondazione 
Nel 2000 lo sbarco In 80rsa, nel2011 viene 
rilevata da Swis5com 

31 
per cento 
La quota di fatturato investita ogni anno in 
Investimenti in rete e tecnologia 

''Accordi e fusioni ormai sono inevitabili 
I gruppi europei troppo piccoli per competere" 

.Probabile che Telecom paghi I 
problemi del passato, quando è 
mancato lo svUuppo. Anche Se 
è f.clle criticare solo oggI. Pen
so sia un problema generale: a 
parte poche eccezionI, l'Italia 
non h. gr.ndl azl.nde globalI. 
Probabilmente è anche un fat
tore..culturnle, noi siamo molto 
bravi nei mercati di nicchia, 
ma quando c'è da pensare in 
grande ci sono del problemi di 
organizzazione». 

Leconomista Giuricin: "Gli esempi da seguire sono i colossi americani 
La prossima sfida? Portare la rete super-veloce sugli smartphone" 

di fronte al colossi globalI>. 
Perché immagina una fusione 
tra Telocom e Medl,set? 

«AgI! operatori .ervopo conte
nutl d. trasmettere sulle loro 
reti, soprattutto I video, per 
competere con Google e la sua 
YouTube nel mercato della pub
blicità digitale. Negli Stati Uniti 
il business è molto sviluppato, le 
compagnie telefoniche hanno 
capito che senza contenuti fa
ranno poca strada. Ormai quel
lo delle telecomunicazioni e dei 
contenuti è un unico mercato, 
sono necessarie economie di 
scala sempre più grandi •. 

l'accordo tra Telec.om ttalia e Fa
stweb va nella stessa direzione? 

«Sl, quella del consolidamento. 
Gli operatori europei sono tanti e 
relativamente p1ccoll, è normale 
pensino a delle Integrazionl, cbe 
possono essere nello stesso set
tore o no. UAmeric. fa grandi ln
vestimenti, la Cina è il primo Pae
se per numero di smartphone e 

«Agli operatori servono 
contenuti, soprattutto 
video, per sfidare 
GoogleeYouTube 

Netflix crolla in Borsa? 
Il modello è giusto, 
ma la società è piccola, 
potrebbe essere 
acquistata da altri 

Andrea Giuricln 
Docent@di Economia 
Università Bicoc:ca Milano 

ha bisogno di contenutI. Di fronte 
a questi gruppi globall, l'Europa 
rischia dllrovarsi In difficoltà». 

SI è parlato molto d.1 modello 
Netflix, ma l'u ltima trlmestral. 
ha deluso gli investitori e il titolo 
ò crollato _ W_Ii Street. Perché? . 

«Abbiamo già visto una dinaml- . 
ca del genere nella musica, ora 
tocca ai video. È.dlfficile capire 
come si svilupp.r~ il business. 
Netf1lx va nella direzione giu
sta, ma non è detto che vincerà 
sul mercato. È una Bocietà pic~ 
cola, potrebbe essere acquista
ta da altri operatori •. 

Perché In lUlla, almeno in que.
sto momento, sono I francesi a 
dettar. legge? 

Ch. ruolo _\Ili Enel nella partita 
delletelecomunicazioni1 

«Dal mio punto di vista la mano 
deIlo Stato è un po' rischiosa, 
perché il motore dello sviluppo 
dovrebbero essere i privati. 
Enel ora dà fastidio a Telecom, 
pvvio, ma bisogna capire come 
cambierà il s.ttore della band. 
larga nei prossimi cinque anni, 
con l'arrivo della tecnologia 5G 
saremo sempre più collegati 
dallo smarlphone e meno da ca
sa. I grandi operatori della pub
blicità lo sanno: la vera batta
gli. è port.rel. banda larga su
gli smartphone, è \I mercato 
che si sta sviluppando di più». 

®l'IrltNO~DIIIIT1lmlilNA," 


